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Introduction : SŒUR FRANÇOISE PETIT - LANGAGE PARLE 

 

Quelle joie de nous retrouver aujourd’hui, 

Dans le cadre du jubilée du 400ème anniversaire de la lumière de Pentecôte. 

Toutes les Provinces dans le monde trouvent des occasions pour célébrer dans 

la joie. 

Il y a des célébrations, il y a aussi beaucoup de… il y a de la formation. 

Certaines Provinces proposent des formations à la Famille Vincentienne 

La Famille Vincentienne de son côté, propose aussi des formations. 

Tout le monde rend grâces à Dieu. 

Je crois que cette année jubilaire est vraiment une invitation  

Pour nous mettre sous la conduite de l’Esprit. 

L’Esprit Saint cette année a eu une place encore plus importante que 

d’habitude 

Je crois que l’exposition qui va nous être présentée, justement met en avant 

La place de l’Esprit Saint dans nos vies. 

Célébrer, bien sûr …prier, bien sûr…se former, bien sûr…. Mais agir aussi. 

Donc, je vais laisser la parole maintenant, je crois, à Sœur Magdalena qui va 

présenter... 

Je remercie déjà l’équipe qui a préparé le fond et la forme de cette exposition.  

  



Une vie illuminée par l’Esprit Saint 

 

L’expérience spirituelle vécue par sainte Louise le jour de Pentecôte 1623 

représente un changement majeur dans sa recherche de la volonté de Dieu. Ce 

jour-là, Dieu lui fait voir une communauté dédiée au service du prochain vivant 

les conseils évangéliques dans un allant et venant permanent.  

Sans comprendre vraiment comment tout cela pourrait se réaliser, sainte Louise 

s’engage sur ce nouveau chemin, toujours attentive aux signes de Dieu. Avec les 

premières Sœurs qui entrent avec elle dans ce nouveau projet de vie et soutenue 

par saint Vincent, sainte Louise met les bases de la Compagnie des Filles de la 

Charité. Elle conduit les Sœurs sur le chemin de don de soi à Dieu pour le service 

des pauvres, dans la dépendance à l’Esprit Saint et l’abandon à la Providence.  

L’exposition veut tracer cette aventure vécue d’abord par sainte Louise et les 

premières Sœurs, ensuite par toutes les Filles de la Charité jusqu’à nos jours.  

A travers les différentes photographies nous avons voulu souligner la manière 

dont ce projet de vie a été transmis, comme une flamme, d’une génération à 

l’autre.  

Nous, Filles de la Charité d’aujourd’hui, nous somme les héritières de cette 

Lumière. Nous devons l’entretenir pour la transmettre aux générations futures. 

Nous avons, comme celles qui nous ont précédées, l’exemple de vie et les paroles 

de sainte Louise.  

L’aventure continue. Nous sommes invitées à rédiger sur les deux derniers 

panneaux, textes et photos, « la lumière » telle que nous la vivons aujourd’hui 

personnellement et en communauté, à travers le monde.  

  



Rendons grâce à Dieu pour la lumière que sainte Louise nous a transmise. 
 

 « Que je dois avoir une grande confiance en Dieu, et assurance que sa grâce me 

suffira pour effectuer sa sainte volonté quoiqu'elle paraisse en chose difficile, 

pourvu que ce soit véritablement le Saint-Esprit qui m'appelle, ce que je 

connaîtrai par l'avis qu'il m'en fera donner » (A. 5, page 712). 

 « Je supplie la bonté de Notre-Seigneur disposer nos âmes à la réception du Saint 

Esprit, à ce que, brûlantes du feu de son saint amour, vous soyez consommées 

dans la perfection de cet amour, qui vous fera aimer la très sainte volonté de Dieu 

» (L 429, page 351). 

 « Que vous êtes heureuses, mes très chères Sœurs, d'avoir la conduite que vous 

avez ! Faites bonne provision pour quand la divine Providence vous appellera 

ailleurs, et ne pensez point quand ce sera, mais vivez dans l'indifférence. 

Souvenez-vous, mes Sœurs, de prier Dieu pour toute notre Compagnie qui 

souvent en a besoin, soit chaque particulière, ou pour les emplois que Dieu nous 

demande » (L. 182, page 205). 

« Priez pour toute la Compagnie et demandez à notre bon Dieu des ouvrières pour 

son œuvre, s'il la veut continuer, car l'on en demande de tant d'endroits qu'il est 

impossible d'y fournir » (L. 391, page 439). 

« Je loue Dieu de tout mon cœur de la conduite de sa divine Providence sur la 

Compagnie, nous avons tant de sujet de l'adorer que nous serions les plus 

ingrates du monde si nous manquions à nous y confier. C'est elle seule, ma chère 

Sœur, qui nous doit maintenir, qui nous doit donner tous nos besoins, 

particulièrement ceux que la prudence humaine ne peut ni prévoir ni y pourvoir » 

(L. 153, page 162). 

 

  



Conclusion : SŒUR FRANÇOISE PETIT - LANGAGE PARLE 

 

Vous allez passer, regarder et puis vous reviendrez 

Parce que chaque panneau a sa richesse 

Je pense que c’est peut-être l’occasion pour chacune de nous de prier ici dans 

ce cloître, 

Prier l’Esprit avec Sainte Louise 

Sainte Louise, tout à l’heure j’ai oublié de vous le dire…. 

Mais dans beaucoup de Provinces…les Provinces font tout ce qu’elles peuvent 

Pour faire connaitre Sainte Louise et je pense qu’elles ont raison 

Et nous avons raison aussi à la Maison Mère de de le faire. 

Sainte Louise est quelqu’un pour aujourd’hui qui peut parler… 

Parler aux chrétiens, parler aux non chrétiens, 

 Parler aux jeunes, parler aux personnes âgées, à tout le monde. 

Et je pense que Sainte Louise est vraiment actuelle 

Et nous avons cette grâce de l’avoir pour fondatrice. 

Alors, c’est une raison effectivement de chanter « Jubilate Deo » ensemble 

Parce que maintenant, nous le faisons bien quand même !! 

Il y a eu beaucoup de progrès de fait. 

Alors là, l’exposition est ouverte, alors avançons, contemplons. 


